

令和4年度第2回士別市教育委員会会議録

1. 日 時 令和4年4月28日（木）午前9時18分～午前9時55分
2. 会 場 市庁舎 委員会室
3. 出席者 教育長 中峰寿彰 生涯学習部長 三上正洋
委員 山田敦久 学校教育課長 須藤友章
委員 多田千鶴 合宿の里・スポーツ推進課長 坂本英樹
社会教育課長 武山鉄也
欠席 馬場千晶 職務代理者、加藤洋之 委員

4. 議 件（発言者、議事要旨及び議決事項）

1 教育長挨拶

本日10時から士別市立学校教育推進会議を開催する。学校教育を中心に、子どもを中心とした学びの環境づくりなど1年間の考え方について説明する。

4月26日には、3年ぶりに都市教育長会の総会が富良野市で開催された。総会が開催されなかつた間に、札幌市をはじめとするいくつかの市で教育長が交代しており、今回、総会を開催したのは、会長である札幌市教育長の英断によるものとされている。直接顔を合わせて話すことの重要性を改めて感じたところだが、コロナウイルスの感染者が増加している市もあったため、会議は短縮して開催された。そのせいか、意見交換の場で発言が出なかったことは残念であった。それでも、何人かの教育長と情報交換することができたことは、意義深いことであった。後ほど、総会の中で上川教育局の岸本局長から説明のあった21項目について、教育推進会議内で参加者に対し説明する。

本日もよろしくお願ひする。

2 議事について

○中峰教育長 進行

議案第5号 「令和4年度士別市教育推進の重点」について説明を求める。

○三上部長

コロナ禍により先の見えない状況にあるが、子どもたちの学びの保障を継続するなど、教育推進の重点を設定した。概要について担当課長から説明する。

（別紙資料を基に各課長から説明）

○山田委員

改めてだが、教育委員会の業務は幅広く、内容も多岐に亘っていると再認識した。

○中峰教育長

「教育推進の重点」の内容は、例年実施している「教育に関する事務の管理及び執行状況の点検・評

価」の項目と一致させている。「教育行政執行方針」に基づき事業等を実施し、その内容を振り返ることとなる。以前は「教育推進の重点」が整理されていなかったため、「点検・評価」を行う項目が多く事務作業が大変であった。なお、昨年の「教育推進の重点」には、「いじめ」に関しての項目立てをしておらず、議会でも指摘があったところである。「いじめ」に関して対策を講じるのは当然であり、あえて項目として設定していなかったが、昨今の状況も踏まえ、あらためて本年度は項目立てましたところ。なお、「ヤングケアラー」などについても配慮していくべきと考えている。そのほか、現状において必要な項目は網羅していると考えている。

○多田委員

思っていた以上に多くのことを実施していると感じた。「いじめ」対応は重要な問題であり、保護者の立場としても項目立てすべきと思う。

○中峰教育長

「いじめ」の事案が報道されるたびに、本市においても重大事案になる前の段階で着実に対応しなければと思っている。コロナウイルス感染症についても同様だが、人によって気になる、気にならないの個人差が大きいのは、情報の捉え方によるのではないかと感じており、過剰に反応したり、逆に他人事だったりといった弊害も様々な情報によって生み出されていると思うことがある。子どもたちには「目配り」、「気配り」、「心配り」が必要である。LGBTQに関しての配慮が必要だが、思想的なものにまでなってしまうのは行き過ぎだともいわれている。

○坂本課長

ホストタウンの取組について、台湾ウエイトリフティングチームの直前合宿は実現できなかつたが、文化交流などは行うことができた。ホストタウン事業としては幕を閉じることとなるが、日台の交流については引き続き取り組んでいく考えである。「合宿の里ステップアッププラン」についても、今後開催する総合教育会議を経て、違う形態で推進する予定である。

○中峰教育長

「教育大綱」についても鋭意見直し作業を行っているところであり、ゴールデンウィーク以降にお示しする予定である。大綱の大枠は変えない考え方である。第1回定例会の予算審査特別委員会で、家庭におけるインターネット接続環境に関する質問があった。家庭での通信環境整備については強要できるものではないが、児童・生徒の学びの保障に必要であることも理解いただきたいと思っている。地区によっては光回線工事が終了し、供用が開始されている。

○中峰教育長

議案第6号 「士別市学校運営協議会委員の選任（委嘱）」については、前回の会議の時点で決定していなかった士別小と南中の協議会委員候補者がで決定したことによるものである。

このとおり委嘱してよろしいか。

（全員了承）

なお、士別東高等学校の協議会委員候補者は、次回以降の会議で協議いただく予定である。

3 その他

◇当面する今後の日程について

三上部長説明。

○中峰教育長

小・中学校の運動会・体育祭について、まだ学校からの案内等は来ていない。新型コロナウイルスの感染状況によるところもあるが、これまでの経験を生かして工夫の上で対応してもらいたい。部活動や学校行事は、その時期であるからこそ意味がある場合や、その時期を逸してしまうと実施できなくなることもあるが、もしも感染者が出てしまうとしばらくの間、活動自体ができなくなる恐れもあることから、きちんと感染予防対策を講じたうえで無理のない活動をしてもらいたい。

午前9時55分 会議の終了を宣した。

この会議は、会議の顛末を記載し、相違ないことを証するため署名する。

署 名 者

中 峰 寿 彰
須 藤 友 章

会議録調整者